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Felipe Buitrago Restrepo, el nuevo director de Gobierno y Áreas Estratégicas de la Presidencia,
lideró en San Andrés la 28° Comisión Intersectorial del Plan Archipiélago, con un repaso de los
proyectos adelantados a la fecha. El alto funcionario anunció la intención del presidente Iván
Duque Márquez de mantener vigente el programa, pero con innovaciones en su
implementación.

      

Además de Buitrago Restrepo, asistieron representantes de la Cancillería; de la Unidad
Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres; directivos de Findeter; de la Autoridad
Raizal y, claro está, el gobernador (e) de las islas, Alain Manjarrés y el alcalde de Providencia,
Bernardo Bent.

  

En el marco de la reunión se llevó a cabo un análisis del estado de todas las obras
contempladas en el Plan Archipiélago. Aquellas que están en ejecución, otras en proceso de
contratación, y unas cuantas más en fase de estructuración.

  

Estado de las obras del BID
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El nuevo director de Áreas Estratégicas, comentó que las obras financiadas a partir del crédito
del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se encuentran en un “alto grado de avance” y
que aquellas que están en curso serán entregadas máximo en 16 meses.

  

Por ejemplo, se espera que la instalación de la planta de 50 litros por segundo inicie a finales
de octubre, y que en un año entre en funcionamiento, para que se cumplan las necesidades de
suministro en la isla.

  

Está pendiente además el mejoramiento de la malla de distribución de agua (financiado
también con recursos del BID), para que –entre la menor pérdida del recurso y mayor
capacidad de las plantas para proveer el líquido– se note una mejora sustancial en la calidad
del suministro y en la salud de los sanandresanos.

  

“El grado de satisfacción con los recursos es alta; pero, como en todos los proyectos se
presentan demoras en algunos procesos. Por eso, hoy estamos con los temas pendientes
marchando ‘a todo vapor’, para sacar avante las obras”, indicó Buitrago Restrepo.

  

Las becas y los planes pendientes

  

El funcionario también comentó que siguen en proceso las becas de educación superior que
fueron entregadas a muchos de estudiantes raizales y residentes que terminarán de estudiar
hacia el año 2022.

  

Queda pendiente además el proyecto de recuperación de playas que tiene una asignación de
recursos por más de 20 mil millones de pesos por parte de OCAD y para el cual están hechos a
satisfacción los análisis técnicos, pero le hacen falta unos permisos por parte de la Autoridad
Nacional de Licencias Ambientales (ANLA).

  

“Estamos en la búsqueda de recursos adicionales para que muy pronto podamos anunciar la
intervención integral de esos espacios, y mitigar el impacto ecológico del turismo”, añadió el
funcionario.
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A modo de resumen, dijo que la Comisión adelantó un pormenorizado balance de estos siete
años del Plan Archipiélago, en el que “hay grandes aciertos qué celebrar, aspectos por mejorar
y experiencias de las cuales debemos aprender”.

  

Cambios sustanciales en la dinámica del plan

  

Con respecto a la dinámica que tendrá el Plan Archipiélago con la administración actual,
Buitrago Restrepo dijo que tal y como fue concebido en un comienzo, el proceso ha cumplido
más o menos con el 80/90 por ciento de su ejecución y que por eso se está pensando desde
ya, en una segunda fase del mismo con otras características.

  

“El hecho de estar cerca de la culminación de las obras nos obliga a pensar qué hacer con lo
que queda y empezar a soñar cómo sería el segundo plan, esta vez más ‘anaranjado’; que
responda a la ambición del Presidente de construir sobre la cultura, máxime en el caso del
pueblo Raizal que posee mucho talento y valor patrimonial”, explicó.

  

Y sentenció: “El proceso se viene adelantando con obras importantes en las que el Estado
tiene la responsabilidad de terminarlas a satisfacción; pero eso no nos impide soñar con hacer
algo más a futuro; construir más y mejores puentes de comunicación e integración entre el
continente y el archipiélago, propendiendo por elevar la calidad de vida de quienes aquí
habitan”.

  

Talento 'like rice'

  

A esta altura cabe resaltar que el alto funcionario de la Presidencia, entregó el premio en la
categoría ‘Mejor Campaña Publicitaria’ en marco del Smart Films Festival, al cortometraje
rodado en San Andrés: ‘Skai’, ganador de tres galardones de las siete nominaciones que tenía.

  

“Sentí un gran orgullo al entregar este galardón y si algo me quedó clarísimo, es que siendo
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una pequeña primera participación tuvo un alto impacto; y eso es testamento de todo el talento
que hay en el archipiélago. Por eso debemos pensar hacia adelante, construyendo desde la
cultura”, recalcó.

  

De esta forma es claro que para el nuevo mandatario exaltar a los gestores y artistas
emergentes es toda una prioridad y que le interesa sobremanera que los isleños raizales
tengan los beneficios a los que apunta la llamada ‘Economía Naranja’.

  

“La motivación para el inicio de este Plan fue el fallo de La Haya, pero esa no debería ser la
razón excluyente por la que lo continuamos; debe ser más bien porque este archipiélago es
parte integral del territorio colombiano, un pueblo diverso, pluriétnico y multicultural que tiene
que seguir explorando la forma en que se sigue desarrollando…

  

…Hemos cometido errores en el pasado, sin duda, al no ser lo suficientemente conscientes de
las riquezas que tenemos. Pero si en algo ha sido muy claro el presidente Duque Márquez es
en el valor de lo cultural, de la identidad; y el pueblo Raizal, que, reconocido en la Constitución,
es una de las joyas culturales de Colombia”, indicó el funcionario.

  

El Green Moon y otras manifestaciones

  

A propósito de la cultura, el representante de la Presidencia, cree que eventos de la entraña
sanandresana, como el emblemático Green Moon Festival (GMF) u otros que hacen parte del
acervo cultural inmaterial de las islas, deben ser reconocidos desde las diferentes instancias
del Estado, nacionales y territoriales.

  

“Ahora eso no significa que deban ser subsidiados en su totalidad, sino que deben ser
reconocidos y fortalecidos; esa gestión recae en manos de los gestores para que hagan la
tarea de buscar su sostenibilidad y el Estado los debe acompañar”, explicó.

  

Pero los festivales no son los únicos elementos de la cultura raizal que hay que destacar, tal
vez son los más visibles, pero se piensa en la gastronomía, en artes visuales, en atuendos y
vestuario distintivo, se principian a desarrollar otras actividades como las que se pretendieron
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rescatar con la siembra del árbol en los predios de la Casa de la Cultura y las llamadas ‘tomas
naranja’ en espacios abiertos.

  

“Uno de los grandes sueños, la ambición de un gran legado que el Presidente Duque quiere
dejar en el país y para las islas en particular, es que dentro de cuatro años estemos sin
cuestionarnos por qué es importante la cultura. Que ya sea algo que asumimos como un hecho
consumado, porque es parte central de nuestra economía, de la sociedad y que nos hace sentir
cómodos y reconocidos”, concluyó el nuevo enlace de las islas con la Casa de Nariño.

  

Epílogo: Un malecón quebrado

  

Al margen de los recursos asignados por el BID, pero como una obra de infraestructura
fundamental, Buitrago Restrepo se refirió al futuro del Lover's Lane que une a Providencia con
Santa Catalina. “Los ojos del Presidente están puestos en este puente y estamos en contacto
directo con la directora de Planeación Nacional, para que se evalúe con celeridad la solicitud
formal de reconstrucción realizada en días pasados por el alcalde Bernardo Bent”, manifestó en
tono esperanzador.

 5 / 5


